

## Yuliana Guadalupe Gutiérrez Fonseca

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Ensayo

Antropología medica II

PASIÓN POR EDUCAR

2'C

## El origen de la antropología médica.

Antropología médica durante los siglos pasados han ido conociendo diferente, maneras de ir conociendo las diversas formas de cómo tratan algún paciente en su cultura y forma de pensar. Se sabe que igual las prácticas enfermedad van evolucionando día tras día así en identificando cada una de ellas pero si nos basamos en antigüedad la búsqueda de experiencia de los médicos dando sus punto de vista de cada uno basado a su experiencia y la forma de pensar, en esto se varía tanto como en pobres como en ricos y la historia de la antropología de la medicina. Nos habla más sobre la presencia prehispánica ya que ellos solía hacer las maneras tradicionales en los tratamientos como en este ejemplo en el agua como cualquier enfermedad que representada alguna sintomatología de agua lo presentaban como un dios el cual el dios era el responsable de ese padecimiento, ya que esto los investigadores que se centraron más en este punto dieron a la conclusión de que que la micetoma era descrito a partir de lesiones que se observaban en la colección esquelético del tlatilco.

Tomando el punto de diferentes conocimientos así centrándose en los principios que tenían diversas culturas prehispánicas fueron descubriendo que lo representaban con dibujos o figurillas pintadas, nos da entender que hay un relación con el Dios Tláloc que era el responsable se vuelve a recalcar de todas las enfermedades que tenían relación con el agua como por ejemplo, "la cirrosis" ya que es un padecimiento de retención de líquidos en la cavidad abdominal.

La persona encargada de hacer los trabajos de este tipo o manera eran los adultos mayores la persona o miembro con más experiencia en la familia, así en generación en generación y a gracias a esto nos fuimos evolucionando poco a poco con las enfermedades y en los tratamientos que se pueden emplear a cada uno de ellas de igual forma, aplicar lo aprendido de antropología medica como los conceptos, y la manera de interpretaciones de ideas incorporadas y sucesos que fueron pasando al transcurso de los siglos, hubieron estudiadores que se embarcaron a los demás conocimientos para poder entender estas creencias se sabe que desde hace tiempo, tenían una manera o un noción de cómo tratar a alguien, así existiendo una inquietud para entender el contenido que puede abarcar la antropología medica en el trascurso de este tiempo que ha pasado, pero no solo antropología médica y los medios interactúa con este proceso hay muchas carreras el cual están enlazadas entre si buscado historia y contenido de la formación de ello, hay muchas manera de interpretar esto y es basándose a los diferentes objetivos pero que de igual

manera se entrelaza con la antropología médica, buscar el conocimiento del hombre, donde los usos y costumbres tienen un papel muy importante en el hombre o ser humano que tiene propia historia y conceptos en la vida , teniendo una relación con los conceptos primitivos.

Llevando a las creencias de los Dioses que para ellos eran los usos y costumbres de cada religión tenían una gran fe por así decirlo a lo divino o lo espiritual que todo lo que pasaba el cerrador desastres y duraciones a muertes era causado por la tierra la cual la tierra tenía muchos dioses que los interpretaba un otras uno, El día de la tierra, El dios del cielo, El dios del inframundo y día de la humanidad. Así conociendo que la actualidad mucho de las personas, creyendo en diversas culturas a los que adoran a los altares o alguna imagen, en la teología los panteístas y politeístas asumían la espiritualidad con el medio natural como todas las enfermedades que tenían dios todo poderoso así existiendo diversos dioses que ellos respetaban como los dioses de la fertilidad, amor, muerte etc.

También en la cultura azteca tenían sus creencias y ellos tenían tres conceptos de la vida el cielo llamado mictlan y el inframundo ,hay culturas que aún permanecen los mayas son uno de ellos protectores del universo y la naturaleza ellos, tenían su dioses que portaban ofrendas que era por la creación del mundo el cual lo identificaron como pescado era el mundo acuático, el ciervo la tierra , el pavo el cielo, una flor era el fuego, y la mazorca de maíz eran nosotros los seres humanos en los diferentes conceptos hay Dioses que eran para lo bueno como lo malo también existía o existe la creencias de magia religiosa que en la actualidad aún persisten.

También nos habla sobre mitología azteca donde tenían la creencia de la serpiente que presentaba un Dios, nos aporta el conocimiento de los protectores que eran como los que cuidaban en la fertilización, el embarazo y el puerperio.

Basando en todo esto las creencias de diferentes culturas han que respetarlas porque para ellos son importantes para su religión, el ser humano es un poco complejo para entenderlo pero no quiere decir que no sea posible para la buena comunicación con personas o con individuos de diferentes maneras de pensar hay que saber tener empatía sobre ellos, reconocer las variedades de conocimientos sin importar la economía y forma de pensar y así poder ayudar a perseverar la salud del hombre. Tomando en cuenta sus necesidades como persona como sus usos y costumbres

## Bibliografía

Espinosa Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Revista Médica Del Instituto Mexicano Del Seguro Social, 47(3), 233-235.

Gonzalo Aguirre, B. (2012). Nace la Antropología Médica. 13-75.

Frisancho Velarde, Ó. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Revista Acta Médica Peruana, 29(2), 121-127. Querts Méndez, O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. SciELO